



Baden-Württemberg
REGIERUNGSPRÄSIDIUM FREIBURG
PRESSESTELLE

PRESSEMITTEILUNG

4. August 2023

Land fördert Anschluss der Kläranlagen Villingendorf und Dietingen an die Kläranlage Rottweil mit 8,1 Millionen Euro

Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer: „Großer Fortschritt für Umwelt und Infrastruktur in der Region“

Gleich zwei Förderbescheide und eine Förderplakette hatte Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer am Freitag bei ihrem Besuch in Dietingen (Kreis Rottweil) im Gepäck: Mit jeweils über vier Millionen Euro fördert das Land den Anschluss der Kläranlagen Villingendorf und Dietingen an die Kläranlage Rottweil. Die Gesamtkosten des Umbaus der beiden Anlagen liegen bei rund 15 Millionen Euro. Schäfer überreichte die Förderbescheide an die Bürgermeister Marcus Türk (Villingendorf) und Frank Scholz (Dietingen). Marcus Türk bekam zudem eine Förderplakette für das LEADER-Projekt zum Bau eines Fitness- und Generationenparks ausgehändigt. Hierfür hat das Regierungspräsidium 170.000 Euro aus EU- und Landesmitteln bewilligt.

„Mit dem Anschluss an eine leistungsstarke Kläranlage, die dem aktuellen Stand der Technik entspricht, wird nachhaltig das Abwasser auf einem qualitativ weit besseren Level gereinigt als bisher. Die ganze Region macht mit diesem Anschluss im Sinne des Umweltschutzes einen großen Schritt in die Zukunft,“ erklärte Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer.

Umweltministerin Thekla Walker: „Die Stilllegung von kleinen Kläranlagen und der Anschluss an größerer Kläranlagen hat für das Land hohe Priorität. Damit

können die Gemeinden die Wirtschaftlichkeit und Betriebssicherheit ihrer Anlagen verbessern und zukunftsfähige Strukturen schaffen.“

Vor zwei Jahren wurde ein umfangreiches Gutachten über die zukünftige Abwasserentsorgung der Gemeinden Herrenzimmern, Bösingern, Talhausen, Böhringen, Villingendorf und Dietingen angefertigt. Als erster Schritt zur Umsetzung der Empfehlungen dieses Gutachtens werden nun die veralteten und sanierungsbedürftigen Kläranlagen der Gemeinden Villingendorf und Dietingen stillgelegt und zum Pumpwerk umgebaut. Das Abwasser wird in Zukunft über zwei insgesamt 8,8 Kilometer lange Druckleitungen zur Kläranlage Rottweil geleitet.

Der Fitness- und Generationenpark am Sportplatz in Villingendorf wird bis Ende des Jahres fertig gestellt. Die von Regierungspräsidentin Schäfer übergebene LEADER-Förderplakette wird nun dort angebracht. Sie dokumentiert die Förderung über das EU-Programm für Regionalentwicklung in Höhe von rund 170.000 Euro – das entspricht 60 Prozent der Kosten des Gemeindeprojekts.

Foto: Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer hat Förderbescheide an die Bürgermeister Marcus Türk (Villingendorf, links neben Schäfer) und Frank Scholz (Dietingen, rechts) übergeben. Foto: Regierungspräsidium Freiburg

Ansprechpartner für redaktionelle Rückfragen:

Matthias Henrich

Stv. Pressesprecher

0761 208-1039

Matthias.Henrich@rpf.bwl.de